



# Naturheilkundliche Perspektiven:

## Bericht über einen freien Zusammenschluss Tübinger Heilpraktiker/innen



Heilpraktiker Jan Laucken

Liebe Leserinnen, liebe Leser, zunächst wünsche ich Ihnen ein frohes und gesundes neues Jahr. Seit nunmehr einem Jahr berichte ich unter der Überschrift „Naturheilkundliche Perspektiven“ im TiF über Themen aus der Behandlungspraxis. Das werde ich in diesem Jahr fortsetzen. Heute allerdings möchte ich über etwas sprechen, das zu meinen sonstigen Themen in einem eher indirekten Bezug steht. Ich möchte Ihnen von etwas berichten, das meines Wissens in Deutschland einmalig ist: Die Institution eines freien Zusammenschlusses der Tübinger Heilpraktiker/innen.

Schon während meiner Ausbildung zum Heilpraktiker, als ich in verschiedenen Naturheilpraxen hospitieren durfte, wuchs in mir der Wunsch, auch später, wenn ich einmal in eigener Praxis arbeiten würde, diesen regen Austausch mit Kollegen/innen fortführen zu können. Ich wollte von ihren Erfahrungen lernen, mich mit ihnen beraten können und mich so bei meiner Arbeit unterstützen lassen.

Was sich so leicht und selbstverständlich anhört, ist es aber nicht. Erfahrungen in

anderen Städten zeigten, dass das „Konkurrenzdenken“ viele Kollegen/innen recht verschlossen macht. Man denkt wohl weniger an die immensen Vorteile einer Zusammenarbeit als an die Möglichkeit wechselseitiger „Abwerbung“, so als gäbe es nicht ausreichend Arbeit für alle.

Als wir, meine Frau Eva und ich, uns vor gut einem Jahr entschieden haben, unsere „Hausbesuchspraxis“ in eine feste Praxis umzuwandeln (die steigende Zahl der Patienten/innen gab uns den Mut dazu), da erhielt ich einen Anruf. Am anderen Ende der Leitung meldete sich eine Kollegin. Sie lud mich ein, zu einem Treffen der „Tübinger Heilpraktiker“ zu kommen. Ich war erstaunt und hoch erfreut. Mein Wunsch erfüllte sich. Die Kollegin berichtete mir, dass es der Initiative eines alteingesessenen Tübinger Heilpraktikers zu verdanken sei, dass es diesen Zusammenschluss Tübinger Heilpraktiker/innen seit 2007 gibt.

Bei meinem ersten Treffen, bei dem ich als Neuling sehr freundlich aufgenommen wurde, erfuhr ich, dass es in regelmäßigen Abständen Zusammentreffen fast aller Tübinger Heilpraktiker/innen und jener aus den Vororten gibt. Und dann gibt es unter diesem institutionellen Dach noch einen kleinen „Stammtisch“, in dessen Runde auch recht spezielle Erfahrungen besprochen und ausgetauscht werden können.

Der Zusammenschluss Tübinger Heilpraktiker/innen ist aber nicht nur ein Gesprächsforum, sondern auf seine Initiative hin und unter seiner Leitung wurden auch interessante Projekte realisiert. Drei von ihnen möchte ich hier erwähnen.

### Gesundheitstag

Im März vergangenen Jahres fand der erste Gesundheitstag der Tübinger Heilpraktiker/innen statt. An diesem Tag

stellten sich in einem gut aufeinander abgestimmten Programm viele Heilpraktiker/innen und Naturheilpraxen vor. Die Besucher/innen konnten sich ausgiebig über eine Vielzahl naturheilkundlicher Diagnosen und Therapien informieren. Der öffentliche Zuspruch übertraf alle Erwartungen. Mehr als 800 Besucher/innen nahmen teil und die örtliche Presse berichtete eingehend. Das Angebot an Vorträgen und Workshops wurde rege genutzt. Bestimmte Behandlungen, etwa verschiedene Formen der Massage, konnten sogar am eigenen Leib erfahren werden.

Von dem Gesundheitstag gibt es ein informatives Heft. In ihm stellen sich alle Tübinger Heilpraktiker/innen mit ihren Praxen vor. Zu finden ist dieses kostenlose, „sonnig gelbe“ Heft in vielen Apotheken, Naturkostläden, Praxen, öffentlichen Gebäuden und sogar bei manchem „Bäcker um die Ecke“.

### Homepage

In Vorbereitung ist zurzeit ein neues Projekt, eine eigene Homepage. Dort kann man sich dann über alle Tübinger Heilpraktiker/innen und ihre Naturheilpraxen erkundigen ([www.heilpraktikertuebingen.de](http://www.heilpraktikertuebingen.de)).

### Vortragsreihe

Ein weiteres Projekt ist die Veranstaltung einer Vortragsreihe. Im Rahmen dieser Reihe stellen Tübinger Heilpraktiker/innen verschiedene Arten naturheilkundlicher Erkenntnisse, Diagnosen und Therapien vor. Die Vortragsreihe beginnt ab dem 19. Januar 2010 in der Begegnungsstätte Hirsch (Hirschgasse 9), in der Tübinger Altstadt gelegen. Das Thema des ersten Vortrags lautet „Geistige Ausrichtung und körperliche Aufrichtung“ (Beginn 19.30, Ende 21.00 Uhr) Auch zu diesem Projekt einer Vortragsreihe liegen in der Stadt

Flyer aus, es gibt Plakate (Bild) und Anzeigen.

Solche Formen der Zusammenarbeit halte ich für sehr sinnvoll. Sie dienen dem Berufsstand, aber auch, und das ist viel wichtiger, den einzelnen Heilpraktikern/innen und ihren Patienten/innen. Ich bin glücklich, dass ich mich in Tübingen niederlassen konnte. In einer Stadt, in der es, dank der Initiative einiger

Kollegen/innen, gelungen ist, eine solche Form der Zusammenarbeit zu organisieren und zu institutionalisieren.

*Verfasser:*

*Jan Laucken*

*Heilpraktiker*

*Neckarhalde 5*

*72070 Tübingen*

*Telefon 0 70 71 / 9 20 43 11*

*www.naturheilpraxis-laucken.de*

# Vortragsreihe 2010

## HEIL- PRAKTIKER TÜBINGEN

*Wir sind für Sie da*

### Vorträge zu aktuellen Themen der Naturheilkunde

**Di 19.01.10: Aufrichtung und Ausrichtung in Zeiten von Krise und Herausforderung:** Rückenschule von innen heraus,

Dr. rer. nat. HP Susanne Beckmann

**Do 25.02.10: Ayurveda** - Ernährung und Lebensweise für ein langes Leben, HP Oliver Burkhardt

**Di 16.03.10: Heilung durch schöpferische Gedanken,**

HP Barbara Stumpp, Dr. phil. HP Frank Welte

**Do 22.04.10: Traditionelle chinesische Medizin** - was Sie in der Naturheilpraxis erwartet, HP Markéta Maier, HP Cornelia Waschkies

**Di 22.06.10: Die Feldenkrais-Methode** – Heilung als willkommene Nebenwirkung sensomotorischen Lernens, HP Conrad Heckmann

**Do 21.10.10: Pro Aging:** Prävention und Altersfitness, HP Elisabeth Schromm

**Di 16.11.10: Möglichkeiten und Hilfen der Traumabehandlung,** Schwerpunkte PITT und EFT, HP Iris Schwarz, HP Elisabeth Schmid

**Beginn jeweils 19:30** in der Begegnungsstätte **Hirsch**, Hirschgasse 9, 72070 Tübingen. Kostenbeitrag 3 Euro

[www.heilpraktikertuebingen.de](http://www.heilpraktikertuebingen.de)

Termine zur Vortragsreihe

## Tübingen im Fokus

Die Stadtzeitung

[www.tif-tuebingen.de](http://www.tif-tuebingen.de)

Erscheint im

Schlossgarten Verlag GbR

Geschäftsführer: Volker Rudolph  
Engelfriedshalde 28 • 72076 Tübingen  
Telefon 0 70 71/9 79 88 80  
Fax 0 70 71/9 79 88 90

**Auflage: 30.000 Exemplare**

\*Aufgrund der langen Bearbeitungszeit werden wir das Zertifikat der Auflagenkontrolle erst in ein paar Wochen erhalten.

**TiF wird verteilt in:**

Stadtmitte/Altstadt, Weststadt, Südstadt, Derendingen, Gartenstadt, Loretto, Französisches Viertel, Österberg, Bebenhausen, Lustnau, Herrlesberg, Pfrondorf, WHO, Wanne, Schönblick, Hagelloch, Unterjesingen, Hirschau, Weilheim, Kilchberg, Bühl, Kiebingen, Wurmlingen, Wankheim, Kusterdingen.

**Anzeigenannahme**

(telefonischer Anzeigenservice)

Telefon: 0 70 71/9 79 88 80

E-Mail: [anzeigen@tif-tuebingen.de](mailto:anzeigen@tif-tuebingen.de)

**Anzeigenschluss**

Private Kleinanzeigen	Dienstag	12 Uhr
Millimeteranzeigen	Dienstag	12 Uhr

**Redaktion**

Volker Rudolph

Telefon 0 70 71/9 79 88 88

Telefax 0 70 71/9 79 88 90

Email: [redaktion@tif-tuebingen.de](mailto:redaktion@tif-tuebingen.de)

Für die Richtigkeit telefonisch aufgegebenen Anzeigen oder Änderungen sowie für den Inhalt eingereicherter Berichte und Kolumnen wird keine Haftung übernommen.

Für unaufgefordert eingesandte Manuskripte, Unterlagen oder Bildmaterial gilt die gleiche Regelung.

Für die Herstellung unserer Zeitung verwenden wir Recycling-Papier.

**Druck**

Dürrschnabel Druckerei und Verlag GmbH  
Schulstr. 12, 76477 Elchesheim-Illingen

Telefon 0 72 45/92 70-0

Fax 0 72 45/92 70-50

Email: [info@duerschnabel.com](mailto:info@duerschnabel.com)

Internet: [www.duerschnabel.com](http://www.duerschnabel.com)